



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

Skripsi

**EVALUASI IMPLEMENTASI PSAK NO. 45
TENTANG PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA
PADA RUMAH SAKIT DI KOTA PADANG**

OLEH :

NAJHUL WAHYUNI KS

06 955 017

Mahasiswa Program S-1 Jurusan Akuntansi

*Untuk Memenuhi Sebagian Dari Syarat-syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

PADANG

2008





No. Alumni Universitas :

NAJHUL WAHYUNI KS

No. Alumni Fakultas :

BIODATA

a) Tempat/Tanggal Lahir : Sawahlunto/20 Mei 1984 b) Nama Orang Tua : Kastel Bahri, SH dan Sutisna c) Fakultas : Ekonomi d) Jurusan : Akuntansi e) No. BP : 06955017 f) Tanggal Lulus : 18 Oktober 2008 g) Predikat Lulus : Sangat Memuaskan h) IPK : 3,53 i) Lama Studi : 2 Tahun 2 Bulan j) Alamat Orang Tua : Tabek, Batu Sangkar

**EVALUASI IMPLEMENTASI PSAK NO. 45
TENTANG PELAPORAN KEUANGAN ORGANISASI NIRLABA
PADA RUMAH SAKIT DI KOTA PADANG**

Skripsi Oleh : Najhul Wahyuni KS Pembimbing : Drs. Fauzi Saad, Akt.

Abstrak

Penelitian ini menggambarkan informasi mengenai implementasi PSAK No. 45 tentang pelaporan keuangan organisasi nirlaba pada rumah sakit di kota Padang. Dalam penelitian ini dilihat pengaruh tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi serta pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi terhadap implementasi PSAK No. 45. Hipotesis penelitian ini yakni bahwa tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi serta pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi berpengaruh positif terhadap implementasi PSAK No 45. Penelitian ini dilakukan dengan pengumpulan data melalui kuesioner yang menggunakan sampel sebanyak 18 respondens yang berasal dari 6 rumah sakit yang ada di kota Padang. Dari penelitian ini ditemukan bahwa tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi serta pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap implementasi PSAK No 45. Berdasarkan hasil temuan dalam penelitian empiris ini dapat dilihat bahwa rumah sakit tersebut telah mengimplementasikan PSAK No. 45 dengan sangat baik.

Kata kunci : PSAK No. 45, Pemahaman dan Pengetahuan karyawan bagian Akuntansi, Pengalaman karyawan bagian Akuntansi, Organisasi Nirlaba.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 18 Oktober 2008, dengan penguji :

Tanda Tangan	1.	2.	3.
Nama Terang	Drs. H. Fauzi Saad, Akt	Dra. Sri Dewi Edmawati, Msi. Ak.	Dra. Riza Reni Yenti, Msi. Ak

Mengetahui :
Ketua Jurusan Akuntansi

Drs. Syahril Ali, Msi. Akt.
NIP. 131 598 288

Tanda Tangan

Alumnus telah mendaftarkan ke Fakultas/Universitas dan mendapatkan nomor alumnus :

No. Alumni Fakultas :	Petugas Fakultas/Universitas
No. Alumni Universitas :	

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Dalam mewujudkan tujuan-tujuan tertentu, sekelompok orang dapat bersatu dan bekerjasama. Kelompok orang-orang tersebut dapat bekerjasama secara terkoordinir untuk mencapai apa yang mereka inginkan. Gabungan dari beberapa orang yang bekerjasama itu disebut organisasi. Organisasi merupakan kumpulan orang-orang yang bekerjasama untuk mencapai tujuan-tujuan tertentu.

Tujuan terbentuknya suatu organisasi dapat bermacam-macam. Namun pada dasarnya tujuan-tujuan tersebut dapat dikelompokkan atas tujuan yang berorientasi pada perolehan laba (profit oriented) dan tujuan yang tidak berorientasi pada laba (non profit oriented).

Suatu organisasi yang baik, memerlukan adanya alat yang membantu dalam kelancaran proses kegiatan terutama untuk transaksi-transaksi atau aktivitas-aktivitas keuangan. Salah satu alat yang dapat membantu kelancaran dalam transaksi keuangan di dalam organisasi adalah akuntansi. Akuntansi diperlukan baik oleh organisasi besar maupun kecil sebagai alat untuk mengkomunikasikan informasi mengenai transaksi-transaksi keuangan yang terjadi di dalam organisasi yang bersangkutan. Yang akan menjadi bahan analisa dan interpretasi adalah laporan keuangan. Laporan keuangan disusun dari proses akuntansi untuk menghasilkan informasi keuangan mengenai suatu perusahaan kepada pihak-pihak yang berkepentingan, sebagai bahan pertimbangan di dalam pengambilan keputusan-keputusan ekonomi.

Dengan adanya laporan keuangan, suatu organisasi akan dapat melakukan evaluasi terhadap seluruh transaksi keuangan yang telah dilakukan pada suatu periode tertentu, yang pada akhirnya akan berpengaruh terhadap proses pengambilan keputusan. Evaluasi tersebut tidak hanya dilakukan oleh pihak intern dalam suatu organisasi namun juga dilakukan oleh pihak luar.

Suatu organisasi yang baik memerlukan adanya pelaporan keuangan yang baik dan lengkap. Berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan Tahun 2002, laporan keuangan yang lengkap terdiri dari neraca, laporan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan.

Komponen-komponen laporan keuangan tersebut merupakan laporan keuangan yang umum, yang biasanya digunakan organisasi-organisasi yang bertujuan untuk mencari laba. Sementara pada organisasi nirlaba, terdapat berbagai perbedaan sesuai dengan karakteristik yang dimilikinya. Karakteristik organisasi nirlaba sangat berbeda dengan organisasi yang berorientasi pada laba. Hal tersebut menyebabkan dapat timbulnya berbagai transaksi yang jarang atau bahkan tidak pernah terjadi dalam organisasi yang berorientasi pada laba. Sebagai contoh, transaksi-transaksi penerimaan sumbangan barangkali sangat jarang terjadi pada organisasi bisnis. Disamping itu, masalah kepemilikan yang ada pada organisasi bisnis barangkali tidak ditemukan pada organisasi nirlaba. Karakteristik tersebut pada akhirnya akan berpengaruh cukup besar terhadap pelaporan keuangan organisasi nirlaba. Singkatnya, karakteristik-karakteristik yang dimiliki oleh organisasi nirlaba tersebut menyebabkan bentuk dan penyajian laporan keuangan yang berbeda dengan laporan keuangan organisasi bisnis pada umumnya.

BAB V

PENUTUP

Seperti yang telah diuraikan pada bab pendahuluan, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah rumah sakit (statusnya yayasan) telah mengimplementasikan PSAK No. 45 dan untuk mengetahui pengaruh faktor tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi, dan faktor pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi terhadap implementasi PSAK No. 45.

Untuk mengetahui apakah rumah sakit telah mengimplementasikan PSAK No. 45 dapat diketahui dari laporan keuangan yang disajikan oleh rumah sakit dan skor indikator yang diperoleh dari jawaban pertanyaan yang diperoleh dari masing-masing rumah sakit. Sedangkan untuk mengetahui pengaruh faktor tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi, dan pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi dilakukan dengan menggunakan analisis regresi berganda. Dimana variabel independennya terdiri dari tingkat pengetahuan dan pemahaman karyawan bagian akuntansi, dan pengalaman kerja karyawan bagian akuntansi. Dan sebagai variabel dependennya adalah implementasi PSAK No. 45.

Berdasarkan hasil dari skor indikator terhadap implementasi PSAK No. 45 dan hasil dari analisis regresi berganda yang telah dibahas dalam bab empat, berikut ini disajikan beberapa kesimpulan yang dapat diambil dan juga beberapa keterbatasan penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

- Andri Oktavian. *Penerapan pelaporan Keuangan Organisasi Nirlaba Pada Perkumpulan Keluarga Berencana Indonesia Daerah Sumatera Barat*. Skripsi yang tidak di publikasikan. Fakultas Ekonomi Universitas Andalas. Padang. 2001.
- Ikatan Akuntan Indonesia. *Standar Akuntansi Keuangan*. Salemba Empat. Jakarta. 2007.
- Jay M. Smith, Jr Ph D CPA, K. Fred Skousen. *Akuntansi Intermediate*. Volume Komprehensif. Edisi Kesembilan. Jilid 1. Erlangga. Jakarta. 1996.
- Soemarso. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Edisi keempat. Jilid 1. Rineka Cipta. Jakarta. 1996.
- S. Munawir. *Analisa Laporan Keuangan*. Edisi Keempat. Liberty. Yogyakarta. 1997.
- Umma Sekaran. *Research Method for Business*. Third Edition. Jhon Willey and Sons. Inc. 2000
- Zaki Baridwan. *Intermediate Accounting*. Edisi ketujuh. BPFE. Yogyakarta. 1992.